

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 25 de febrero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: La FCA de la UAEM busca mejorar la producción de maíz

Nacional: Acuerdan maestros de Oaxaca paros laborales; exigen que sea ley el PTEO

SALUD

Estatad: Morelenses, primeros en el alcohol

Nacional: Arranca Semana Nacional de Salud

Internacional: Aprueba EU primer fármaco contra cáncer de mama

ECONOMÍA

Estatad: Sancionan a 190 empresas

Nacional: En enero, 258 mil mexicanos pasaron a la desocupación total

POLÍTICA

Estatad: Respondió Sánchez Gatica observaciones que le hicieron

Nacional: Extienden la autodefensa a zona rural de Acapulco

Internacional: Reeligen a Raúl Castro para un nuevo mandato; "el último", dice

EDUCACIÓN

Estatal:

La FCA de la UAEM busca mejorar la producción de maíz

La Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) trabaja de manera coordinada con la empresa Prosasol para mejorar la producción de maíz en diversas modalidades adaptadas a las regiones de Morelos, informó el director Jesús Eduardo Bautista Rodríguez. Explicó que la empresa Prosasol, a través de su representante Luis Sánchez Sosa, se acercaron a la unidad académica a su cargo a través de la Secretaría de Investigación y han logrado un trabajo coordinado con la Facultad de Ciencias Agropecuarias y el Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO), para de manera conjunta concursar con proyectos de innovación para obtener recursos de un fondo económico del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Detalló que se trabajan proyectos específicos como el de la categoría de semilla registrada y el mejoramiento genético que vienen trabajando desde hace años y el que se encuentra en etapa de validación y evaluación. Por lo tanto, han tenido todo el apoyo de la Secretaría de Investigación de la UAEM, para presentar proyectos como diez variedades de maíz blanco, diez variedades de maíz amarillo y en algunas variedades de maíces criollos.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

Casi 30 millones de peces de ornato se producen en Morelos al año

De 20 millones a 26 millones de peces de ornato son los que se producen en Morelos durante un año, los cuales son enviados al mercado más grande del mundo, el Distrito Federal, donde hay dos mercados que se surten de la producción del estado, informó Jorge Luna Figueroa, director del Centro de Investigaciones Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Nuestra contribución se basa en mejorar la producción y a la creación de granjas piscícolas productoras que echan mano de los biológicos, técnicos, químicos y la contratación de más personal, será significativo del crecimiento de cada una de las empresas y microempresas de producción de peces de ornato", explicó Luna Figueroa. Consideró que se tienen que mejorar los núcleos piscícolas porque requieren tecnificación y para lo cual la UAEM participa de manera activa en asesorías de cómo mejorar no sólo en la producción sino en las instalaciones, tipo de alimentos, materiales. Principalmente, dijo, la investigación va encaminada a resolver problemas a productores piscícolas. Tanto a productores de consumo como en peces ornamentales, expuso, al además destacar que Morelos ocupa el lugar número uno en producción de peces de ornato.

La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera).

Morelos refrenda compromiso con la ciencia y el conocimiento, factores de desarrollo en Morelos

"En Morelos, la postura del Gobierno de la Nueva Visión es clara y concreta, al definir a la actividad científica, tecnológica y de innovación como eje promotor del desarrollo humano, sustentable en la entidad, lo cual se consolida con la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, creada a propuesta del gobernador Graco Ramírez", sostuvo su titular, Brenda Valderrama Blanco, durante la visita del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, quien asistió al Informe de Actividades de David Romero Camarena, director del Centro de Ciencias Genómicas, y de Carlos Arias Ortiz, director del Instituto de Biotecnología (IBT). Brenda Valderrama expresó ante las autoridades de la UNAM, que al crearse esta nueva dependencia especializada en Morelos, se pensó en contar con las facultades, la jerarquía y la capacidad necesarias para interrelacionarse con otras instancias de gobierno, no sólo en el territorio nacional, sino también en el ámbito mundial, a fin de facilitar la gestión de apoyos internacionales. Al encuentro, acudieron también Francisco Bolívar Zapata, coordinador de la Presidencia de la República en materia de Ciencia, Tecnología e Innovación y fundador del IBT; Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Carlos Arámburo de la Hoz, coordinador de Investigación Científica UNAM; así como de Patricia Joseph, Susana López, Agustín López Munguía, Enrique Galindo, Tonatiuh Ramírez, y Alberto Darszon, destacados investigadores galardonados con premios nacionales e internacionales, entre otras personalidades de la comunidad científica y universitaria de la UNAM Campus Morelos y de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.22, (Sin firma).

Analizarán el amor desde una perspectiva filosófica, en la UAEM

El doctor en filosofía José Antonio Marina Muñoz, de la Universidad Complutense de Madrid, España, y Gerardo Martínez Cristerna, escritor, conferencista internacional y presidente de la Fundación Ética Mundial de México, abordarán el tema de El concepto de Amor en el lenguaje filosófico, el próximo 13 de marzo en el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Esta conferencia forma parte de una gira de los expositores por distintas universidades públicas y privadas de todo el país, con el objetivo de promover el intercambio de ideas y se establezcan valores comunes que permitan integrar a todos los individuos en una dinámica de respeto, equidad, justicia, pero sobre todo, de responsabilidad social. El

también Doctor Honoris Causa por la Universidad Politécnica de Valencia, José Antonio Marina, fue alumno del filósofo Edmund Husserl, es considerado un referente de la fenomenología española. Gerardo Martínez Cristerna es autor de diversos libros y ensayos que abordan las complejas relaciones entre la ética aplicada y los fenómenos interreligiosos e interculturales. A través de la Fundación que preside, Martínez Cristerna busca fomentar una ética de la responsabilidad –tanto individual como social–, de cara al siglo XXI.

La Jornada Morelos, p.16, (Redacción).

Avanza el proyecto para la construcción de una sede universitaria en Tetecala

Los ejidatarios del municipio aseguraron que continúa el proyecto de la construcción de una sede universitaria en el predio donado por el sector a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los ejidatarios del lugar destacaron que existe la disposición de las autoridades de la máxima casa de estudios para ampliar las instalaciones, pero sobre todo las ofertas educativas en la región que brinden oportunidades a los jóvenes de este corredor poniente. Agregaron que continúa el procedimiento de la regularización del predio que se ubica en la parte poniente del ejido, con acceso por la colonia Francisco Sarabia, del cual ya se realizó el procedimiento de sucesión de derechos por parte del sector ejidal, donde se puede dar a apertura al desarrollo de la sede universitaria, ya que actualmente las instalaciones que ocupa la sede en el municipio de Mazatepec, son terrenos que se tienen en comodato y no permite la ampliación de la infraestructura, ni mucho menos la inversión en instalaciones propias de la Universidad.

La Unión de Joutla, p.2, (Nora Celia Domínguez).

Venados UAEM obtuvieron su boleto al regional de la Universiada 2013

En un buen encuentro los equipos de los Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla (ESEF), quienes disputaron la gran final estatal para obtener el boleto al regional de la UNIVERSIADA, ganado los venados por 3-2 a los de la zona oriente del estado, juego celebrado en la sintética cancha universitaria con una tribuna abarrotada y ante la presencia del rector doctor Alejandro Vera Jiménez, el psicólogo Mario Cortés Montes líder sindical, el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, dirigente del deporte y el licenciado Alfredo Mena, Abogado General. El encuentro desde que inició tuvo mucha dinámica porque ambos cuadros querían ganar, y aunque la oncena universitaria estuvo sobre el terreno de Cuautla no podían anotar porque estos se replegaban, más en cambio la ESEF en un contragolpe que realizó puso en serio peligro la portería local, de no ser por la defensiva que sacaron de la línea hubiera sido gol.

La Opinión de Morelos, p.14, (Lucio Lara).

Viajero Andaluz

Cultura, gente, sabores, detalles, arquitectura, tendencias, dinámicas sociales y vida cotidiana, entre otros temas; fueron capturados en España por el arquitecto y fotógrafo Miguel Ángel Reza Urueta, quien recientemente inauguro su exposición "Viajero andaluz", compuesta por una serie de 30 imágenes impresas en formato 20 X 40 pulgadas y con las que pretende compartir con el público morelense sus experiencias de viaje y acercarlos a lugares extraordinarios a través de su mirada. La exhibición se alberga en la galería de arte Víctor Manuel Contreras, en el interior de la torre de rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM. Acerca de la exposición Juan Coronado comenta que al ver estas fotos viajamos, soñamos y componemos nuestros mundos particulares. Barcelona, Madrid, Toledo, Sevilla, y la sorprendente Granada son realidades de mundos contruidos por el arquitecto Miguel y soñados por el fotógrafo Reza.

La Unión de Morelos, p.2-3, Socialite, (Antonio Aguilar).

Nacional:

Acuerdan maestros de Oaxaca paros laborales; exigen que sea ley el PTEO

La plenaria de la sección 22 adherida a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acordó realizar hasta tres paros de labores, para exigir que los diputados de Oaxaca permitan que su plan de auto evaluación denominado Plan para la Transformación Educativa de Oaxaca (PTEO) se eleve a rango de ley estatal para suplir los alcances de la reforma educativa federal. Los profesores también harán protestas regionales y paros masivos, además de que enviaran brigadas a la Ciudad de México para movilizarse en las calles. Las acciones de presión afectarán a por lo menos un millón 300 mil niños y niñas que acuden a 14 mil escuelas.

Milenio, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b21615899>

Prohíben a maestros en BCS hablar de cambios en educación

Autoridades educativas estatales, a través del oficio No. DEP /321/2012-2013, prohibieron a los maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 03 Baja California Sur, hacer cualquier comentario que denigre la reforma educativa. "De acuerdo al reglamento de la condiciones generales de

Trabajo del Personal de la Secretaría de Educación Pública, en cuanto a obligaciones de los trabajadores, establece en el artículo 25, fracción X, abstenerse de denigrar los actos de gobierno o fomentar por cualquier medio la desobediencia a su autoridad...", se lee en el documento. El oficio está dirigido a los directores de todas las escuelas primarias de Baja California Sur y está firmado por el director general de Educación Primaria de la Secretaría Estatal de Educación Pública, Raymundo Tarín Ruiz. **La Crónica de Hoy**, (Pedro Juárez Mejía), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733305.html>

Chuayffet cree que los grandes temas de la enseñanza son "alfabetizar y escolarizar"

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que lidera Elba Esther Gordillo calificó de ignorante al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, porque no sabe si el Sistema Nacional de Evaluación va en un solo paquete con el Sistema Profesional Docente y, además, cree que los grandes temas de la enseñanza son alfabetizar, escolarizar y crear cuadros universitarios. La organización lanzó duras críticas al ex secretario de Gobernación, después de las declaraciones que hizo el miércoles en el Senado, donde afirmó que la política educativa la dicta el Ejecutivo y no el sindicato.

La Jornada, p.40, (Karina Avilés).

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/905795.html>

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b214ae446>

Peña Nieto promulga hoy la reforma educativa en el Palacio Nacional

El presidente Enrique Peña Nieto promulgará hoy la reforma educativa que establece la evaluación obligatoria y que ha generado una profunda inconformidad entre los trabajadores de la educación al advertir que, ante todo, se trata de un cambio administrativo y laboral cuyo verdadero objetivo es el despido de los maestros. En ese tenor, la disidencia magisterial se alista para presentar miles de amparos en contra de las modificaciones a los artículos 3 y 73 de la Carta Magna. Mientras el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), encabezado por Elba Esther Gordillo, habla de presentar recursos jurídicos contra la Ley Reglamentaria.

La Jornada, p.39, (Karina Avilés y Claudia Herrera).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733307.html>

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204326.html>

SALUD

Estatal:

Morelenses, primeros en el alcohol

En 2011, el Consejo Estatal Contra las Adicciones dio a conocer que por segundo año consecutivo Morelos ocupó el "privilegiado" primer lugar en consumo de alcohol a nivel nacional. Según el reporte, el 35 por ciento de los adultos morelenses –oriundos y radicados- ingieren más de cinco copas por cada encuentro que tienen con el alcohol. Los municipios con mayores índices de alcoholismo entre la población son Coatlán del Río, Mazatepec, Miacatlán, Xochitepec y Puente de Ixtla. Sin embargo, las multas por conducir en estado de ebriedad para estas localidades se encuentran entre las más bajas y sin variaciones de 2012 a 2013. La Secretaría de Seguridad Pública reporta a estas localidades entre las de baja incidencia de accidentes de tránsito, lo que puede justificar la decisión de la autoridad local de ser considerada con las sanciones para los ciudadanos que conduzcan bajo los influjos del alcohol u otra droga y tengan la suerte de ser "atrapados" por la autoridad. En el otro extremo, Cuernavaca y Cuautla se posicionan como los municipios con las tasas más altas de incidencia en percances de tránsito; de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), hay una relación directa entre el número de accidentes con la densidad poblacional y el número de vehículos en circulación diaria.

Diario de Morelos, p.2, (Antonietta Sánchez).

Luchará Gobierno estatal por disminuir mortalidad infantil

La secretaria de Salud en la entidad, Vesta Richardson López Collado, reconoció que, a pesar de los esfuerzos y los programas que se han implementado, la mortalidad infantil no ha disminuido en los últimos 10 años en Morelos, situación que tiene en alerta a las autoridades debido a que este problema va de la mano con las enfermedades infectocontagiosas, y los accidentes viales y en el hogar que siguen matando más a menores. La primera causa de mortalidad infantil es la neonatal, es decir, la que ocurre durante los primeros 28 días de vida, destacando que más del 60 por ciento de esas causas ocurren en los primeros siete días de vida, de tal suerte que los problemas perinatales, como asfixia, trauma, meconio, síndrome de dificultad respiratoria, asepsis del neonato son algunos de los males que se registran y que como tal se deben trabajar durante el parto y en sitios con personal calificado. La funcionaria reveló que la mortalidad infantil en menores

de 5 años no ha bajado en los últimos 10 años en la entidad, de ahí que se tiene que trabajar con las mamás para que sepan lo que tienen que hacer y cómo prevenir las enfermedades infectocontagiosas y las que están afectando en mayor escala a los infantes, como son los accidentes viales y en el hogar, así como la detección oportuna de cáncer.

El Sol de Cuernavaca, p., (Mónica González).

Rebelión de cantineros contra los ayuntamientos

A pesar de las protestas y hasta el bloqueo de la avenida Cuauhnahuac, el gobierno municipal de Jiutepec mantuvo firme su decisión de impedir la venta indiscriminada de cerveza y bebidas alcohólicas en el Carnaval de Tejalpa, tras una noche de sábado muy conflictiva porque el expendio de alcohol causó riñas en la comunidad. La salud y el bienestar de las familias de Tejalpa y de todos los visitantes del Carnaval es primero, advirtió el gobierno de Silvia Salazar, que optó por frenar la venta de bebidas alcohólicas. Muchos comerciantes aceptaron la medida, pero otros protestaron y bloquearon durante el domingo la avenida Cuauhnahuac, hasta donde se tuvo que trasladar la Alcaldesa para convencerlos de contribuir a la tranquilidad social.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas).

Nacional:

Arranca Semana Nacional de Salud

Este lunes inicia la Primera Semana Nacional de Salud del sexenio –que se realizará hasta el 1 de marzo-, en la que se buscará proteger a la población infantil a través de la aplicación de las vacunas integradas al Esquema Básico de Vacunación; además, se distribuirá ácido fólico a mujeres en edad reproductiva y se brindará información a padres de familia y responsables de los menores de edad sobre prevención de enfermedades. Durante toda la semana se iniciarán los esquemas básicos de vacunación con los biológicos antituberculoso (BCG), pentavalente acelular para los niños de dos, cuatro, seis y 18 meses; SRP, que contiene sarampión, rubéola y parotiditis; DPT (difteria, tos ferina y tétanos) y el toxoide tetánico-diftérico).

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204317.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2012/640244.html>

Cae debajo del promedio mundial la disposición de agua por persona

Un descenso en la disposición de agua por persona en México –debajo del promedio mundial–, niveles de contaminación ambiental fuera de la norma, infraestructura insuficiente para el manejo de residuos peligrosos y esfuerzos atomizados en la gestión ambiental son los resultados de la evaluación de la Política Pública Ambiental que presentó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Entre 2009 y 2011 la disponibilidad media anual del líquido decreció, en promedio anual, 3 por ciento en acuíferos y 8.7 por en cuencas, mientras de 1998 a 2011 el agua renovable per cápita cayó 2.7 por ciento en promedio anual. Este volumen, 3 mil 983 metros cúbicos, fue 80.4 por ciento inferior al promedio internacional, que fue de 20 mil 371 metros cúbicos; a pesar de esta situación, se otorgaron más concesiones de aprovechamiento. Puntualiza que hay 176 acuíferos deficitarios, para los cuales se fijaron estrategias homogéneas, sin considerar la problemática particular de cada uno, pero, además, en 2011 en 98 de estos acuíferos la Comisión Nacional del Agua (Conagua) otorgó concesiones por un volumen de 46.6 millones de metros cúbicos, lo que aumentó el déficit.

La Jornada, 39, (Angélica Enciso L.).

Activa Sagarpa Dispositivo Nacional de Emergencia por gripe aviar

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación publicó hoy el acuerdo por el que se emite el Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal para municipios de Aguascalientes y Jalisco, por la presencia de gripe aviar, el cual se extiende a todo el país. El acuerdo, dado a conocer este lunes en el Diario Oficial de la Federación, indica que el objetivo es diagnosticar, prevenir, controlar y erradicar el virus de la influenza aviar tipo A, subtipo H7N3 en San Francisco de los Romo y Aguascalientes, en el estado de Aguascalientes, así como en Encarnación de Díaz, Jalisco. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) estará a cargo del dispositivo y evaluará el estatus zoonosológico de las zonas reconocidas como de escasa prevalencia, en control, en erradicación o libres de la influenza aviar, a efecto de determinar las medidas necesarias.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b219afbec>

Con influenza aviar 18 granjas de Guanajuato: Sagarpa

A fin de contener el brote de influenza aviar, personal del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) ha inspeccionado 35 granjas y siete sitios de Guanajuato, donde se practica la avicultura de traspatio. El organismo sanitario indicó en un comunicado que a la fecha se han analizado tres mil 874 muestras, derivado de lo cual se detectaron 24 unidades de producción libres del virus de influenza aviar AH7N3 y 18 con presencia de la enfermedad. El órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura,

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) refirió que como resultado del operativo han sido sacrificadas un millón 241 mil 265 aves y vacunadas un millón 900 mil.

Milenio, (Sagarpa), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b216c9d61>

Emplean hongo para eliminar mosquito transmisor de dengue

Un hongo que mata a los mosquitos puede ser la solución para evitar que el virus del dengue se propague en las personas. Este microorganismo se llama *Metarhizium anisopliae* y es estudiado por investigadores del Centro de Biotecnología Genómica del IPN con el fin de crear un mecanismo de control biológico alternativo a los insecticidas, químicos que hoy son la única opción para combatir el dengue transmitido por el mosquito *Aedes aegypti*. "No existen medicamentos ni vacunas para inactivar el virus. La única opción de combate es unilateral: eliminando al mosquito, y nuestra metodología se basa en ello, pues dependemos de este hongo que naturalmente mata a los insectos y que en la agricultura se utiliza para combatir plagas", explicó Mario Rodríguez Pérez, titular de la investigación. El especialista en biotecnología ambiental señaló que en México la actual forma de control es a través de insecticidas que se rocían en las casas infectadas o de tabletas (insecticidas) que se introducen en los recipientes donde la gente acumula agua.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avedaño), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733252.html>

Internacional:

Aprueba EU primer fármaco contra cáncer de mama

Un medicamento para el cáncer de mama, el primero en su tipo que ataca a las células del tumor al tiempo que no afecta a las saludables, fue aprobado por la Agencia de Alimentos y Drogas (FDA por sus siglas en inglés). Kadcyla, fabricada por los laboratorios Roche combina la conocida droga Herceptin con una potente droga de quimioterapia y una tercera sustancia química que vincula a ambos medicamentos. La sustancia química mantiene la mezcla intacta hasta que cubre a la célula cancerosa, emitiendo una potente dosis de veneno contra el tumor. Los investigadores oncológicos afirman que la droga constituye un paso importante de progreso porque emite una mayor cantidad de la sustancia a la vez que reduce los desagradables efectos de la quimioterapia. "Este anticuerpo va en busca de las células del tumor, penetra en éstas y a continuación explota dentro de su propio núcleo. Por lo cual es muy suave y ligera con las pacientes, que no pierden el cabello, ni sienten náusea ni tienen vómitos", indicó la doctora Melody Cobleigh del Centro Médico de la Universidad Rush.

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7654.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Sancionan a 190 empresas

Un total de 190 empresas fueron sancionadas el año pasado por incumplir con las normas en materia de seguridad e higiene en el área laboral, lo que representó sanciones económicas del orden de los cinco millones de pesos, indicó la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela. La funcionaria federal recordó que el 2012 cerró con una inspección de mil 460 empresas, en su mayoría pequeñas y medianas, para verificar que los trabajadores cuenten con las condiciones que establece la Ley Federal del Trabajo. "El año pasado cerramos con mil 460 inspecciones, se sancionaron aproximadamente 190 empresas por incumplimiento de las normas en materia de seguridad e higiene, este año pensamos sobrepasar esa misma meta", comentó.

Diario de Morelos, p.8, (Adriana Monje).

Caña siniestrada supera las 80 mil toneladas

En la zona de abasto del Ingenio "Emiliano Zapata", ubicado en el municipio de Zacatepec, se superan las 80 mil toneladas de caña quemada fuera del programa, advierte el líder de la Asociación Local de Productores de Caña de la CNPR, Pedro Ocampo Álvarez. Paralela a la lucha por lograr que suba o se establezca el precio del azúcar, determinante para establecer el precio de la caña de azúcar, el programa de zafra y cosecha sigue adelante, sin embargo, Ocampo Álvarez reconoció que hay problemas que no han logrado erradicar. "Seguimos en un alto índice de cañas accidentadas; le seguimos pidiendo a todos los productores que cuidemos las cañas. A la fecha llevamos más de 80 mil toneladas, el mismo ritmo que llevamos del año pasado, que fueron 160 mil, es el problema que se arrastra y aquejado al Ingenio Emiliano Zapata", destacó Ocampo Álvarez. Dijo que la caña siniestrada fuera de programa implica un mayor costo para los productores, porque, además de desplazar maquinaria y personal, esto trastorna y encarece los costos de cosecha,

además de que golpea con la calidad de sacarosa que se ha estado cuidando para lograr un bien precio, especialmente ahora que estuvo cayendo el precio del dulce en el mercado nacional.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Angelina Albarrán).

Nacional:

En enero, 258 mil mexicanos pasaron a la desocupación total

En el segundo mes de vigencia de la reforma laboral, la pérdida neta de empleos en el sector formal de la economía mexicana fue de 143 mil 714, a pesar de que en enero de este año 44 mil 169 trabajadores adicionales a los registrados en diciembre pasado fueron inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), indican fuentes oficiales de seguimiento basadas en los registros administrativos del organismo. Según esto, el universo laboral inscrito en el IMSS se redujo de 16 millones 294 mil 936 trabajadores al término de noviembre de 2012, a 16 millones 106 mil 212 al finalizar enero de 2013. En tanto, unas 258 mil personas más se incorporaron a la desocupación total durante el primer mes de 2013, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).

El Universal, (José Luis de la Cruz), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100921.html>.

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733321.html>.

Se desplomó 34.9% IED en 2012

México registró un ingreso de 12,659 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2012, cifra 34.9 % inferior al monto originalmente registrado para 2011, informó la Secretaría de Economía. La dependencia explicó que esta caída, que se registró principalmente en el rubro de "nuevas inversiones", obedeció principalmente a dos factores. Uno de ellos fue la colocación de títulos del Grupo Santander Mexicano en el cuarto trimestre de 2012 en las bolsas de México y Nueva York por 4.106 millones de dólares, los cuales no salieron del país, pero dejaron de ser catalogados como IED, y pasaron a registrarse como Inversión de Cartera. "Esta operación fortaleció a la institución bancaria mexicana y, al mismo tiempo, mostró el gran atractivo de México como destino de inversión", destacó la Secretaría de Economía. El segundo factor fue la caída de los flujos mundiales de IED en un 18 % debido a "la fragilidad macroeconómica internacional y la incertidumbre de los inversionistas.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733221.html>.

La devolución de impuestos a grandes empresas, evasión fiscal legalizada

Las millonarias devoluciones de impuestos a grandes contribuyentes son, en los hechos, una especie de evasión fiscal legalizada, en la que las autoridades hacendarias están atadas de manos y se convierten en observadores de un sistema tributario permisivo y repleto de altos márgenes de deducciones de gravámenes, el cual fue diseñado por anteriores administraciones emanadas del PRI, sostuvieron maestros en derecho con especialidad en temas fiscales, aduaneros y administrativos. Consultados por **La Jornada**, José Humberto Pérez Espinosa, profesor universitario, asesor en la Cámara de Diputados y presidente del Frente Mexiquense en Defensa de una Vivienda Digna; Jesús Alberto Guerrero Rojas, director del Corporativo Jurídico Sanitario y Fiscal, y la fiscalista Laura Rosales indicaron que la legislación fiscal mexicana permite procedimientos legales que benefician a grandes empresas capaces de contratar despachos de abogados connotados en México, que cobran honorarios en dólares y por hora de trabajo, entre los que destacan los bufetes jurídicos de Diego Fernández de Cevallos y de Fauzi Hamdan.

La Jornada, p.9, (Alfredo Méndez).

Reportan multas por 11 mdp por publicitar productos milagro

Alrededor de 11 millones de pesos ha cobrado por concepto de multas la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) a empresas, por publicitar medicamentos como productos curativos. El titular de la Cofepris, Mikel Arriola, dijo que incluso aumentaron 400 por ciento las sanciones contra las empresas que publiciten medicamentos como productos curativos, quedando en un millón 100 mil pesos la multa para quien violente esta normatividad. Entrevistado al término de la entrega de un reconocimiento como "Tercero autorizado" al Laboratorio Estatal de Salud Pública de la secretaría del ramo en la entidad, afirmó que de 60 productos que violaban la norma en materia publicitaria, en este momento la tasa quedó en cero. "En ese sentido, se les pidió a los medios de comunicación que solicitaran el registro sanitario, y con eso pasamos de 60 productos que estaban violando la norma que representaban tres mil 700 pautas al mes, a cero pautas en el mes de febrero en 2013", afirmó. Agregó que incluso está prohibido en la legislación mexicana anunciar pautas si no se tiene el registro sanitario. Explicó que las multas primero van a las fábricas de los productos, y luego para los medios de comunicación, en caso de que no bajen el spot del aire. "Hemos tenido mucha comunicación con los medios", aseveró. Arriola dijo que a nivel federal se han cerrado dos mil 500 establecimientos y se han aplicado más de 20 millones de pesos en multas, por expender los llamados "productos milagro".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732824.html>.

Crisis financiera cetemista

La Confederación de Trabajadores de México (CTM) enfrenta una situación financiera delicada, ya que diversas organizaciones estatales y sectoriales que la integran no cumplen con el pago de cuotas, los gremios que le rentan oficinas pagan precios irreales y no hay equilibrio entre los recursos que paga esta central por seguridad social, administración y representación, y lo que le ingresa. Tales datos se desprenden del informe financiero de la central, dado a conocer en la 134 asamblea general ordinaria por Héctor Hugo Varela Flores, dirigente de la Federación de Trabajadores de Guanajuato. En el acto, presidido por Joaquín Gamboa Pascoe, dirigente de esta central obrera, Varela llamó a las federaciones estatales de la CTM y otros organismos a “cumplir con el pago de cuotas.”

La Jornada, p.4, (Patricia Muñoz).

POLÍTICA

Estatal:

Respondió Sánchez Gatica observaciones que le hicieron

Al tiempo de reconocer que el pasado viernes el ex alcalde de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, respondió a las 502 observaciones que se le hicieron en tiempo y forma, el edil de la capital, Jorge Morales Barud, reconoció que ahora se analizarán a través de la Contraloría Municipal y de la propia Secretaría Jurídica, detalle a detalle la información que presentó principalmente en lo que respecta a los recursos financieros por más de mil millones de pesos así como lo referente a las obras que se realizaron en la capital. Como se recordará, el pasado viernes a las cinco de la tarde se venció el plazo para que Rogelio Sánchez Gatica, entregara las solventaciones con documentos precisos de las observaciones que se le hicieron durante el año que fungió como presidente municipal y tras la grave y caótica situación económica por la que atraviesa el Ayuntamiento tras las garrafales acciones que se tomaron en la pasada administración municipal. Por lo tanto, será a partir de este día cuando se estará analizando a detalle la documentación que presentó de las 502 observaciones que se le hicieron a su administración durante el año 2012 y para lo cual, la titular de la Contraloría, Karla Aline Herrera Alonso, adelantó que revisará a detalle la información que se presentó respecto a las observaciones realizadas con anterioridad.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez); **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel A. García).

Conmemoración oficial del Día de la Bandera

El secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, reiteró el compromiso del gobernador Graco Ramírez de impulsar políticas públicas enfocadas a recuperar los valores y la identidad que permitan a los morelenses unirse a favor del desarrollo del estado. Durante la celebración del Día de la Bandera, y a nombre del Poder Ejecutivo, indicó esta celebración permite generar en la conciencia ciudadana la reflexión de dónde somos y de dónde venimos, motivos más que válidos por los cuales deben refrendarse los valores cívicos y ciudadanos de respeto. Tras realizar el izamiento de la Bandera Nacional en la Plaza de Armas Emiliano Zapata, el secretario René Santoveña dijo que esta es la ocasión “para actualizar gestas heroicas realizadas por hombres y mujeres sabedores de su mexicanidad”, destacando que es la educación el camino más propicio para el progreso. “Ser mexicano significa entre otras cosas reconocernos en los símbolos que nos cohesionan, tal es el caso de nuestra bandera, a la que celebramos cada 24 de febrero” por decreto emitido en 1940 por el presidente Lázaro Cárdenas.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.17, (Sin firma).

Nacional:

Extienden la autodefensa a zona rural de Acapulco

La vigilancia en 20 comunidades rurales de Acapulco y Coyuca de Benítez, en la Costa Grande de Guerrero, se amplió con la creación de nuevos grupos de autodefensa que buscarán enfrentar la inseguridad de la que han sido víctimas sus habitantes. En la comunidad de Brasilia, perteneciente al municipio de Coyuca de Benítez, habitantes de al menos 20 comunidades llevaron a cabo su asamblea, convocada por el Movimiento de la Unión de Pueblos y acordaron instaurar su sistema comunitario de seguridad y justicia como mecanismo de autodefensa para combatir la delincuencia. El asesor del movimiento, Carlos García Jiménez, indicó que las comunidades que se unen a la autodefensa son Ocotillo, Ejido Viejo, Las Lomitas, El Terrero, Tepetitla, Brasilia, Tecomapa, Loma del Aire, Las Lomitas, Tepetitla, El Pelillo, San Pedro las Playas, Huertecilla, Los Nopales, Barrio Nuevo, entre otros, donde se formarán grupos de 10 a 15 miembros por localidad en una primera etapa.

El Universal, (Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41512.html>.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733321.html>.

Milenio, (Javier Trujillo), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b218a0df1>.

Internacional:

Reeligen a Raúl Castro para un nuevo mandato; "el último", dice

Cuba puso en marcha hoy el mayor cambio generacional que haya realizado en la cúpula desde la revolución de 1959, al elegir a Miguel Díaz-Canel Bermúdez, de 52 años, como primer vicepresidente del Consejo de Estado (subjefe de Estado). La Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP, parlamento), electa a principios del mes, quedó instalada el domingo y eligió a los 31 integrantes del Consejo de Estado (ejecutivo y legislativo). El presidente Raúl Castro, de 81 años, fue reelecto para un nuevo mandato quinquenal, pero él mismo anunció que será el último. La promoción de Díaz-Canel, dijo Castro en un discurso de 40 minutos, reviste particular trascendencia histórica porque representa un paso definitorio en la configuración de la dirección futura del país, mediante la transferencia paulatina y ordenada a las nuevas generaciones de los principales cargos.

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola).

El Universal, (El Universal y Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81524.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733229.html>.

Milenio, (EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b2151cfec>.

Marchan en Bulgaria contra clase política

Unas 150 mil personas salieron ayer en varias ciudades de Bulgaria a protestar contra las empresas eléctricas a las que acusan de "monopolistas" y contra la clase política en general, después de que el fuerte descontento popular provocó esta semana la dimisión del gobierno del populista Boiko Borisov. Las principales manifestaciones se produjeron en la capital del país, Sofía, y en la ciudad costera de Varna, con 40 mil y 50 mil manifestantes, respectivamente, informó el canal privado TV7. Además, se registraron marchas de protesta en otras 30 ciudades del país balcánico, el más pobre de la Unión Europea (UE), que vive desde hace dos semanas una oleada de manifestaciones. Los ciudadanos descontentos reclaman que el Parlamento o el presidente, Rosen Plevneliev, declaren una moratoria del pago para las cuentas de luz, que en muchos hogares consumen todos los ingresos disponibles. También exigen la formación de un gobierno de transición, la convocatoria de una Asamblea Especial para reformar la Constitución, una mayor participación civil en el Ejecutivo y los órganos reguladores y la supresión de la inmunidad de los legisladores.

El Universal, (El Universal y Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81526.html>.